

2018 年度 活動報告①

まちなか交流事業

アートを介して、人々のつながりを育む活動をします。ライブラリーを活用し、美術館とまちなかの回遊性向上を図ります。

ライブラリースペースのリニューアルオープン

十和田市商店街にあるオープンスペース 14-54 内に併設されていたライブラリースペース(図書コーナー)を、昨年 8 月にリニューアルいたしました。これまでの広いスペースから建物奥の個室へと移動し、シンプルで使いやすい家具とやわらかな照明でほっと安らぐ落ち着いた空間となっています。ぜひ、ご利用ください。TAPS 法人会員の銘板も設置しています。



14-54(イチヨンゴーヨン)について

2017 年 3 月にオープンした 14-54 は、株式会社クイーンアンドカンパニーが運営する参加型オープンスペースです。カフェや地域おこし協力隊の事務所が併設されており、またイベントスペースとしての貸し出しも行っています。

■住所：十和田市稲生町 14-54 ■時間：8 時 30 分-17 時 30 分 ■休館日：月曜日

お茶会・遊庵

TAPS 会員有志のみなさまにより企画されたお茶会が 14-54 で開催されるようになってから、2 年が経ちました。毎回ユニークなテーマを決めて、お抹茶とお菓子をいただきながら会話を楽しんだり、美術館からまちなかへ足を運んでくださった旅行者の方々と交流したり、笑いあり、感動ありの素敵な会となりました。また、8 月には 4 年ぶりに復活した盆踊り「三本木小唄ナイト！」で 100 人のお客様にお抹茶を供するなど大活躍の 1 年でした。

開催日：平成 30 年 4 月 20 日 (金)、5 月 18 日 (金)、6 月 22 日 (金)、7 月 20 日 (金)、8 月 25 日 (土)、9 月 21 日 (金)、10 月 19 日 (金)、11 月 16 日 (金)

会 場：14-54、美術館 10 周年イベント「三本木小唄ナイト！」アート広場にて



▲14-54 にて



▲三本木小唄ナイト



▲1 月 3 日に美術館カフェで開催した新春呈茶においてもご協力いただきました！

New 十和田地区保育研究会・十和田市私立幼稚園協会合同研修

十和田地区保育研究会、十和田市私立幼稚園協会と協力して、「幼児教育」と「鑑賞」をテーマに美術館を活用した合同研修を3日間実施しました。各日約40人の保育士さんにご参加いただき、子どもたちの作品鑑賞を豊かにするために、子どもたちがどんな視点で作品を見ているのか、どんなことに興味を持ちそうかなど、グループに分かれて意見を出し合い、鑑賞の視点をつくりだすアイデアを出し合いました。

ここでのアイデアは、本年度「子ども用鑑賞マップ」として、一般向けの解説シートに代わる子ども用の鑑賞ツールとして配布予定です。全ての子ども達に教育施設である美術館に訪れてもらえるよう、今年度以降もこの研修は継続します。



●1日目 6月25日(月) 14:00-16:00

講師に、前館長であり全国の美術館・美術教育や地域のアートプロジェクトを牽引し、美術教育にもたずさわる藤浩志氏を迎え、鑑賞をテーマとしたトークを行い、常設展鑑賞後、参加者同士で意見交換を行いました。



●2日目 7月9日(月) 14:00-16:00

1 作品ずつ数名のグループ分けをし、それぞれの作品の鑑賞の仕方を考え、ディスカッションを行いました。



●3日目 7月17日(火) 14:00-16:00

各グループで作品鑑賞の仕方について整理し、模造紙にまとめて発表しました。



がっこう⇔ゲンビおでかけバス

当会創設以来、毎年開催されている「がっこう⇔ゲンビおでかけバス」は、市内小中学校を対象に学校と美術館を結ぶバスを運行し、子どもたちに楽しみながら現代美術に親しんでいただくための事業です。今回は、子どもたちが学芸員と対話しながら作品を鑑賞し、そこから得たインスピレーションとアイデアで作品をつくりました。今年度は、透明のレインコートに描きこんだり、貼ったりして、オリジナルのレインコートを完成させるというワークショップに挑戦しました。完成後は子どもたちがモデルとなり、ファッションショーで完成させた作品をお披露目いたしました。

<参加校>

1回目

十和田市立深持小学校 4~6年生の児童 15名

開催日: 1月31日(火)

2回目

十和田市立高清水小学校 1~6年生の児童 29名

開催日: 2月7日(木)

3回目

十和田市立松陽小学校 4~6年生の児童 16名

開催日: 2月28日(木)

